
09

2017
3·6
星期一

编
辑
殷
艳
萍

组
版
胡
燕
舞
校
对
刘

军

今
日
关
注

全国政协委员、当代著名作
家冯骥才今年带来的提案与传统
文化教育有关。冯骥才在接受市
场星报全媒体记者专访时表示，要
引领孩子们在生活中亲近传统。

冯骥才在“关于加强中小学
生对传统生活文化的参与和体验
的提案”中表示，在多元文化相互
碰撞和消费文化“抢夺眼球”的时
代，传统文化受到冲击，守住传统
并将优秀的历史文明与当代生活
贯通融合，是当代社会的文化使
命之一。“青少年作为明天的主
人，理应成为传统文化教育的重
点。”冯骥才说。

如何在中小学进行传统文化
教育？他认为，对于传统的生活

文化，最好的方式不是整理成教
材在教室里传授，而是引导孩子
们在生活中亲近传统，潜移默化
地感受传统，让传统渐渐成为一
种记忆、一种认同、一种情怀。他
建议，在每年国家文化遗产日，由
学校组织学生参加本地一项文化
遗产管理部门举行的活动。

“在春节、元宵、清明、端午、
中秋等重要的传统节日，组织学
生们参加民俗活动，感受节日氛
围，领悟节日内涵。还可以安排
学生收集谚语、民间故事等。”冯
骥才告诉记者，文化学习最好的
方式是体验，只有让孩子们在传
统文化中得到快乐和收获，传统
才会进入他们的精神与心灵。

近日，习近平总书记在中央财
经领导小组会议上再次强调，“房
子是用来住的、不是用来炒的”。
针对人们时下最关注的房价和房
产税的问题，全国政协委员、中国
财政学会副会长兼秘书长贾康在
接受市场星报全媒体记者采访时
表示，“房子是用来住的、不是用来

炒的”是中央对房地产
市场的导向，政府要和
市场经济对接，要通过
基础性房地产市场制
度建设来实现。

贾康说，房地产的
长期健康发展需要土
地制度、住房制度、税
制以及投融资制度的
多方完善，“房产税要
经历一个合理的立法
过程”，他表示，在法制
化的背景下才能实现
这一目标。贾康表示，
房地产税不能决定一
切，只是各种选项组合
里的一项，至于房地产

税迟迟没有全面开征，他认为阻
力就在既得利益者。

“改革到了深水区，利益固化
严重，不光是关乎到有多少套房子
的富豪，就是一般老百姓买完房子
也不愿意交税。”贾康建议，为了让
房地产税的征收合理，拥有多套
房、住豪宅的人要多交税。

全国政协委员、
中国财政学会副会长兼秘书长贾康：

拥有多套房、住豪宅的人
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“习近平总书记 2016 年 4
月 27 日来安徽视察，强调要把
好山好水保护好，实现绿水青山
和金山银山有机统一。”全国政
协委员、省政协原副主席王秀芳
谈到今年两会期间最关注的话
题时表示，她最关心的是生态农
业问题。

因此，她认为要打造生态
文明建设的安徽样板，建设绿
色江淮美好家园，首先要支持
安徽推进生态农业示范县建
设，“围绕县域大循环，突出一
个主导产业、制定一个发展规
划、确定一个专家团队、建立
一个指标体系、探索一个发展
模式。优化农业产业布局，推

进农牧结合、种养协调和清洁
生产，大力推广节水、节肥、节
药等节本增效适用技术，全面
推进农业面源污染防治，加强
农业废弃物循环利用，打造现
代生态农业示范样板区。”

其次，王秀芳建议，应该加
大国家农业可持续发展试验示
范区创建力度。例如，在安徽
省五大生态类型区域选择建
设一批试验示范区，探索不同
地理单元内推进现代生态农业
产业化的典型模式、技术路径，
总结生态循环农业技术模式，
基本建立重要农业资源台账制
度，形成生态农业发展体系和
农业可持续发展的长效机制等。

“建立农业生态补偿机制，
我们还应该研究建立农业生态
补偿机制，探索实施碳排放交
易、排污权交易等市场化补偿方
式。”王秀芳认为，创新补偿机制
和方式非常重要。

另外，她还建议，应加强“两
区”建设，即加大粮食生产功能
区和重要农产品生产保护区建
设。“应该建立定向补贴制度，确
保生产者种植目标作物能与周
边一般高效作物有同等收益水
平。”王秀芳建议说，健全利益补
偿机制，加强基础设施建设支
持，加大财政、金融保险和税收
政策支持等也是支持“两区”建
设的重要措施。

日前，全国政协委员、著名
经济学家厉以宁在经济34组的
小组讨论会上谈道，近年来城
乡发展的一些新变化让他印象
深刻。比如“城归”现象，即越
来越多的农村人去城市打工
后，学了新技术、新思想，继而
回到家乡创业、办小微企业，如
开糕点店、裁缝店、农家乐等，

不仅带动了农村的创新创业，
也解决了很多家庭因分居产生
的“留守”人口的问题。

“我国大概有 4000 万以上
的农村留守妇女、4000 万以上
的农村留守儿童、4000 万以上
的留守空巢老人，一旦这些青壮
年劳动力回到家庭，这些问题也
就得到了解决。”厉以宁说。

厉以宁还谈到创业和实体
经济发展的问题，他认为结构
性调整是一个长期的过程，“今
天的社会不单单是生产要素的
重组，而是信息的重组。谁掌
握了信息，谁就掌握了时代。”
他认为，人力资本的革命正在
开始，目前最重要的资源是信
息和创意。

“你们可以去北京中关村
的咖啡店转转，别看很多年轻
人在那里喝咖啡，其实他们是
边喝咖啡边谈创意。”厉以宁
说，年轻人创业是机遇与风险
并存的，不了解机会不行，不
了解风险也不行，两者之间如
何把握则要靠每个人的智慧。
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